



POTIGNY

nfos

Bulletin municipal d'informations – N° 8 – Avril 2022



L'ÉDITO

par Gérard KEPA, Maire de Potigny.

La guerre s'est invitée en Europe et, avec elle, resurgissent des images que nous espérons disparues à jamais. Sur notre vieux continent, où la Paix fut si chèrement gagnée, voilà envahi un pays souverain, ses villes bombardées et sa population jetée sur les routes de l'exode. Une situation que la Normandie a, elle-même, bien connu, il y a plusieurs décennies, et à laquelle nous ne pouvons rester insensibles. Dans ce drame humain, Potigny, fidèle à sa tradition solidaire, a choisi de prendre toute sa part. D'abord en s'associant à la collecte de première nécessité pour les civils évacués ; puis en votant une aide financière exceptionnelle de 2 000 € en faveur d'une des œuvres humanitaires impliquée dans cette gestion de crise ; enfin en se portant candidate pour accueillir une famille de réfugiés dans un logement communal mis à disposition. Ainsi, résident à Potigny, depuis le 10 avril dernier, quatre Ukrainiens du village de Korobochkino, situé dans la région sinistrée de Kharkiv. Je veux dire ici un grand merci à tous ceux qui se sont associés -et qui continuent de le faire- à cet élan de solidarité. Je suis sûr que nous aurons tous à cœur de faciliter le séjour parmi nous de ces « déplacés » et que nous saurons les entourer de toute notre amitié.

Malgré ce contexte international préoccupant, nous poursuivons, au niveau municipal, nos engagements. L'adoption du budget primitif 2022, au début du printemps, a validé une feuille de route ambitieuse pour notre commune et ses habitants. Ce budget affiche des choix forts en matière d'amélioration et de développement des infrastructures communales.

Chérissons notre condition de citoyens libres et la chance qui est la nôtre de pouvoir nous projeter dans un avenir serein.

Actualités

Le gymnase à l'heure de l'éclairage « propre »

Sur la proposition du SDEC Energie et grâce à son accompagnement, la Commune a engagé la réfection de l'ensemble des luminaires de la salle omnisports (gymnase et dojo). Cette intervention d'un montant global de 36 998 €, dont 18 500 € sont supportés par la collectivité, s'inscrit dans une logique de développement durable. Tous les éclairages sont désormais de type « LED », présentant la garantie d'une meilleure efficacité lumineuse, pour une durée de vie bien supérieure et une consommation limitée.



Le chantier, confié à une entreprise falaisienne, s'est étalé sur une dizaine de jours durant les congés scolaires de février. Les installations avaient été bâchées, afin de permettre l'intervention des nacelles.

Profitant de la fermeture au public du complexe sportif, les services techniques communaux ont refait l'isolation de l'annexe occupée par le collège, qui prévoit de la rééquiper.



La petite balle jaune à nouveau au grand air !

Démarrés à l'automne, les travaux de réfection et d'accessibilité des courts de tennis extérieurs se sont interrompus pendant l'hiver, le temps d'observer une période de séchage et d'aération des structures, avant mise en peinture et traçages. Ces derniers ont pu être réalisés dès l'arrivée des journées plus clémentes, fin mars. Pour rappel, l'opération a coûté à la Commune 25 218 € HT, déduction faite des aides du Département et de la Fédération Française de Tennis.



Le Jardin du Souvenir réaménagé

Un parterre de galets drainants, destiné à recevoir les cendres des défunts, complète maintenant cet espace cinéraire soigné.



Budget communal 2022

La séance budgétaire annuelle du Conseil Municipal s'est tenue le 30 mars dernier.

Le compte administratif de l'exercice 2021 a été présenté et approuvé comme suit :

	Dépenses €	Recettes €	Résultat €
Investissement	1 374 449	2 249 280	874 831
Fonctionnement	1 816 265	2 160 534	344 269

Le budget primitif 2022, quant à lui, s'équilibre (dépenses/recettes) à 1 998 800 € à l'investissement et à 2 962 846 € en fonctionnement.

Le Contrat de Relance et de Transition Ecologique

Ce 24 mars, Jean-Philippe Vennin, Sous-Préfet du Calvados, est venu à Potigny présenter aux Maires du Pays de Falaise les principaux objectifs du CRTE.

Signé pour six ans, ce contrat apportera des crédits inédits pour des projets relatifs aux nouvelles pratiques agricoles, aux circuits courts, à l'économie circulaire, aux mobilités douces, à la rénovation énergétique des bâtiments, ou encore à la promotion des énergies renouvelables.



Paysagiste en herbe

Le jeune Raphaël Canu, 21 ans, prépare actuellement un Bac Pro « Paysage », dans le cadre du contrat en alternance que lui a proposé notre collectivité. A l'occasion du projet de fin d'études qu'il avait à présenter, il a imaginé, dessiné puis aménagé un massif paysager à l'angle de la Résidence Mitterrand. Aucune question n'a été laissée au hasard dans sa création : choix des essences, réduction de la charge d'entretien grâce à du paillage, pose d'une bordure en plastiques recyclés, graviers décoratifs... Félicitations à lui pour la qualité de son projet, ainsi qu'au reste de l'équipe qui l'encadre et le conseille au quotidien.



Actualités

Nos jeunes auront bientôt leur assemblée

Annoncée au début de notre mandat et contrariée par l'épisode pandémique, la création du Conseil Municipal des Jeunes (CMJ) de Potigny se profile enfin.

Le projet a été présenté le 2 mars dernier au Conseil Municipal, qui l'a approuvé unanimement. Il va concerner les jeunes de Potigny âgés de 8 à 12 ans et scolarisés du CE2 à la 6^{ème}. Le CMJ comptera 9 à 19 membres (selon le nombre de candidatures) et sera élu pour un mandat de 2 ans. Le corps électoral qui aura à désigner ses représentants, fin mai lors d'un scrutin organisé en mairie, représente 104 enfants.

L'esprit qui préside à cette démarche est d'initier les jeunes citoyens à la pratique démocratique (échanger, écouter, respecter l'opinion des autres...), de leur donner le goût de l'engagement et, surtout, de les associer à la vie de leur commune. Ils seront amenés à émettre des idées, à proposer des actions, mais aussi à donner leur avis sur des dossiers municipaux les intéressant. Nous y voyons l'opportunité d'ouvrir un dialogue de fond avec nos jeunes.

Les thèmes qui pourront être abordés avec eux et sur lesquels nous essaierons de les impliquer ne manquent pas, notamment l'intergénérationnel, l'environnement, la solidarité, l'animation locale...

Actuellement, le CMJ est présenté aux jeunes concernés, à l'école élémentaire comme au collège. Des formulaires de candidature leur sont remis et la campagne officielle devrait démarrer début mai.



Parallèlement, deux jeunes filles de la commune, Lola Bedell et Léonie Chemin, ont été recrutées dans le cadre d'une mission bénévole en Service National Universel. Elles nous accompagnent dans l'élaboration de la communication et des futures opérations de vote.



Solidarité avec les civils ukrainiens

Le drame que connaît le peuple ukrainien nous a tous émus et a spontanément mobilisé le soutien des Potignais, comme partout ailleurs dans notre pays.

Dès les premiers jours du conflit, une collecte de produits de première nécessité s'est organisée en mairie et, nombreuses ont été les marchandises recueillies lors des permanences. Elles ont ensuite été mises en cartons et expédiées via des convois humanitaires au départ de Caen. La collecte municipale se poursuit actuellement et reste ouverte à vos dons.



Au-delà de cette implication matérielle, la Commune s'est également senti le devoir moral de participer à l'effort international d'accueil des civils évacués. A cet égard, elle a décidé de mettre un logement à la disposition d'une famille de quatre personnes.

Bientôt une mutuelle communale à Potigny

A l'initiative du CCAS et en partenariat avec l'association ACTIOM dans le cadre du dispositif « Ma Commune, ma Santé », cette mutuelle sera proposée aux administrés souhaitant améliorer leur couverture maladie complémentaire.

Les objectifs de la démarche sont de pallier les inégalités sociales de santé et de permettre une couverture de soins minimale en bénéficiant de coûts réduits. Une réunion publique d'information est programmée **mardi 10 mai à 18h à la salle du Suvez**.

Un « Point Conseil Budget » pour mieux gérer

Une permanence du PCB est désormais ouverte chaque lundi en mairie (8h45-12h15 et 13h15-17h). Animé par l'UDAF, ce nouveau service vise à renforcer l'accompagnement des personnes rencontrant des difficultés ou des questionnements budgétaires et, ainsi, prévenir les situations de surendettement. Le conseiller présent répond aux interrogations et identifie les aides dont l'utilisateur peut bénéficier. Contact : 02.31.54.64.20 ; PCBhompotigny@udaf14.fr

Actualités

Culture et noctambules

La « Nuit de la Lecture » faisait sa première à Potigny, en ce 21 janvier, accueillie au sein de la nouvelle Maison des Loisirs, en partenariat avec la Médiathèque. Amoureux et passionnés de lettres ont pu écouter les textes dits par plusieurs volontaires, dont quelques enfants.



Sébastien Laurent poursuit ses rencontres

Dans le cadre de sa Résidence artistique à Potigny, le chorégraphe s'est, cette fois, tourné vers les enfants, qu'il a invités à venir découvrir sa démarche créative. Il leur a ainsi présenté, au Suvez, l'esprit de son projet dédié à la mine, à travers son spectacle « Sourdre ».



Greta Grabowska égaye le printemps potignais

A l'invitation du Comité de jumelage Potigny-Jutrosin, la plasticienne polonaise a passé une dizaine de jours dans notre cité. Elle y a exposé plusieurs de ses œuvres, composées selon la technique du collage, et a eu la gentillesse d'intervenir auprès des scolaires, avec sa compatriote Grazyna Bezowska, pour les initier à la décoration des œufs de Pâques.

La MJC décroche le gros lot !

Ses lotos de Pâques ont rassemblé 700 joueurs sur deux après-midi.



Les « Communaux » derrière les fourneaux



Après deux années d'empêchement, dues au COVID, le traditionnel petit-déjeuner aux tripes de l'Amicale du Personnel Communal a rassemblé une bonne centaine de fidèles, le 20 mars dernier, à la salle du Suvez.

Quand carnaval rime avec glacial

Les 200 participants au cortège du carnaval n'auront été épargnés ni par le froid, ni par... la neige ! Il fallait être courageux, cette année, pour défiler dans cette joyeuse procession, bruyante et colorée. Bravo à l'Association des Parents d'Elèves qui en est à l'origine.



Liberté, liberté chérie

Le premier tour du scrutin présidentiel, le 10 avril, a ouvert une séquence démocratique importante dans le fonctionnement de notre nation. L'élection du Président de la République sera suivie, en juin, par la désignation des Députés qui nous représenteront à l'Assemblée Nationale.

Rappelons que voter est un Droit précieux, celui des peuples libres, mais que c'est, aussi, un Devoir civique.



Ce bulletin a été réalisé par les membres de la Commission Communication présidée par Hélène LEMARCHAND :

Maryvonne MAUNOURY, Daniel BEREL, Thérèse KNEDLIK, Colette KISZKO, Jean-Yves DEFENOILLERE, Annick DUNBAR, Ludovic FAUCHER.

Parfois, nous manque une photo... Grand merci à J.-F. MAIZERET et Y. SOBECKI, qui ont spontanément prêté quelques-uns de leurs clichés pour compléter ce numéro.